

# 沖縄平和行進に参加して 藤本眞利子



和歌山から参加したメンバー



豪雨のなか、デモ行進した

辺野古新基地建設が強行的に着工された2014年から3年が経過しています。その間の政府の弾圧は日増しに強まっています。東京警視庁の機動隊が150人態勢で配備され、からは、反対住民を力づくで排除することが日常茶飯事におこなわれています。

非暴力で抵抗する市民を権力が全力で襲いかかる、そんなようすを見るにつけて、自分はなにができるのだろうと思いつづけてきました。沖縄の皆さんがどれほど静かな暮らしを望んでも、それを聞き入れようとしない政府のやり方に心底

怒りを感じ、自分にできることは小さいけれど、小さな声を届けたいとの思いで今回の沖縄平和行進に参加してきました。

県連からは、松井資喜・青年部長、速水雅樹・青年若い方ばかりのなかで、ついていけるか本当に心配しましたが、なんとかやりきられたので今では本当によかったです。

化学の西村謙一さんを加えて7人の参加でした。皆さんは本当に方ばかりのなかで、ついていけるか本当に心配しましたが、なんとかやりきったと思っています。

着いた初日は沖縄県立武

道館で全国結団式があり、参加した全国の皆さんと今強行されている辺野古新基地や高江ヘリパッド建設に断固抗議していくこうと思ふを共有しました。また、150日以上にわたり警察に拘束されていた山城博務局長、海南市職の大野晃希さん、小竹亨さん、本州

市役所をスタートし、那覇空港から飛び立つ飛行機を仰ぎながら、南部戦跡の跡地を巡り、最終、南風原役場までのおよそ37キロのコースです。

2日目は晴天に恵まれ、海沿いの道を南に向かつて行進していきました。私も最初は意気揚々とシユプレーをしながら歩いていましたが、戦跡跡を巡るところには長い上り坂となり声を上げる元気もなくなりました。白梅の塔は沖縄休憩をとり、地元の皆さんにお茶の接待をしていただきました。白梅の塔は沖縄

戦で従軍看護婦として活躍し犠牲になつた女子学徒のうち、沖縄県立第二高等女学校の4年生たちによって編成された部隊の名前です。

南部に逃れた生徒のうち米軍の猛攻によつて46人中22人の生徒が戦死しています。南部の明るい空の下、深い緑に彩られた小山の中を沖縄戦で犠牲になつた人びとを思いながら歩きつけました。ひめゆりの塔まで歩いたところで一日目は終了しました。ひめゆりの塔に平和への誓いを込めて手を合わせてきました。

(次号につづく)



辺野古の海でボートから抗議行動



ひめゆりの塔の前で、和歌山のメンバー

連載(4) 後50年

昨年からの連載の10回目になる。

## 解放の父・松本治一郎⑩

「真の平和は世界が水平になり、その水平の基礎の上に立つた平和でなくては、恒久平和はありません」

治一郎は、一九四八年に東京の自宅にアジア民族親善協会の看板を立て、アジアの自主独立をめざした。ビルマ(現・ミャンマー)、中国を歴訪し、さらにインドにダリットとの交流を深めた。また、ヨーロッパ各国も訪ね、交流や国際会議に出席をしている。訴え」が連載された。

後日、上杉佐一郎は「サ

ちゃん、事業事業と言つたらだめだぞ。事業は、解決する一つの手段だ。目的は部落の完全解放。肝心の治一郎の懸念を語つてい